

# たんぽぽ

「たんぽぽや いくたび踏まれて きょうの花」



八南小学校 校長室だより

令和6年10月8日(火)

## 1年生「秋見つけ」、4年生「社会科見学」

先週は、2日（水）に1年生が生活科の授業として「秋見つけ」の学習、4日（金）に、4年生が社会科の授業として「社会科見学」を行いました。

1年生の「秋見つけ」では、くすのき公園に出かけました。当日は学校公開日でもあったため、一緒に来てくださる保護者の方もいました。先週は、まだ秋本番とは言えませんでしたので、秋らしさは見つけにくかったかもしれません、ドングリを拾い、秋を感じることができたようです。また、少し遊具で遊ぶ時間もあったようで、子どもたちは楽しく活動に参加できたようです。



### （1年生秋見つけの感想：1組児童）

- ・ぼくは、くすのきこうえんであきみつけをしたよ。ぼくは、あきみつけをしたのがたのしかったよ。どんぐりはあきにとれるってしらなかつたよ。あきにははっぱがかわるってしらなかつたよ。あきにいろいろものをみつけるのがたのしかつたです。きからどんぐりがおちてくるなんて、しらなかつたです。
- ・わたしは、くすのきこうえんであきみつけをしたよ。くすのきこうえんで、てのひらぐらいのはっぱをみつけたよ。びっくりしたよ。ちいさいどんぐりをみつけたよ。あかちゃんどんぐりだったからかわいかつたよ。いくとちゅうにひがんばなをみつけたよ。きれいだったよ。たくさんどんぐりをひろつたよ。

4年生は、社会科で「ごみの処理と利用」について学習をしていますので、その学習の一環として、廃棄物処理を扱っている豊橋市の「明輝クリーナー」に見学に行きました。見学地では、工場や家庭等から出される資源ごみをさらに細かく分類する工程を見せてもらい、ゴミ処理のしくみについて映像を交えながらわかりやすく説明していただきました。見学を終えて、4年生の児童は、ごみの処理の仕方やその後の利用の仕方についてくわしく学ぶことができたようです。



### （4年生社会科見学のお礼の手紙の一部より：4組児童）

- ・教えてもらって、びっくりしたことはピットの深さが10mもあることです。とてもびっくりしました。もう一つは燃えた燃えがらがコンクリートになるということです。コンクリートに利用することで、ごみが増えないようなくふうをしていることがわかりました。
- ・ぼくは、この見学でごみ収集車以外にもロールオン車、クレーン車、フルトレーラーなど、たくさんの車があることがわかりました。いつも当たり前のようによんでいたごみ収集車の正式名が「塵芥車（じんかいしゃ）」と言われていることもわかりました。これからは、自分たちでごみを減らしていきたいです。
- ・社会科見学で、勉強を教えてもらって、一番びっくりしたことは、パッカー車の正式な名前が「塵芥車」ということです。二番目にびっくりしたのは、24時間、ごみを燃やし続けていることです。24時間機械を動かして、燃やし続けているので、おどろきました。このようにびっくりしたことがたくさんあり、明輝クリーナーさんにとっても感謝しています。

## 学校公開日ありがとうございました

10月1日（火）から3日（木）に学校公開日がありました。職員室前に用意した名簿を見ると、3日間で、のべ277名の方が学校におみえになりました。お忙しい中、多くの保護者の皆様にご来校いただき、ありがとうございました。今回は、行事や授業参観などの特別な授業ではなく、いつも通りの学校の様子を見ていただくことができたと思います。学校は、通常このような形で毎日の教育活動が行われています。子どもたちの健やかな成長のために、これからも家庭と学校が手を取り合っていけたらと思っています。今後もご協力をよろしくお願ひいたします。